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福井県教職員組合 女性部 NO． ４

早いもので今年度も残りわずかとなりました。一年間、ご理解ご協力いただきありがとうございま

した。心より感謝申し上げます。

女性部大会で積極的に発

言をしていただけるようお

願いをしました

毎年６月に開催される女性

部大会。代議員からの質問

や意見はほぼなく、形式通

りに議事が進行していまし

た。せっかく県内各支部から

女性が集まっているので意

見を伝えてほしいと思い、支

部の女性部長に依頼をしま

した。今年度は、福井・吉田・

越前・大野・敦賀より発言が

あり、充実した大会となりま

した。来年度も積極的な発

言を期待しています。

支部の活動に県教組本部

が参加しました

みなさんにとって、県教組女

性部がより身近な存在であ

ってほしいと思い、福井支部

の総会、鯖江・南条支部の委

員会、坂井・越前支部の学習

会、敦賀支部の母女にお邪

魔させていただきました。女

性部員の切実なお悩みやご

要望を聞けたり、生き生きと

活動される姿を拝見できた

りして、よい機会となりまし

た。来年度も各支部に足を

運び、みなさんの声を聞い

ていきたいと思います。

コーヒータイムの声を女

性管理職のみなさまに届

けました

これまでコーヒータイムの

ご意見は、県教委事務レベ

ル折衝や政策懇談会に活か

してきました。今年度は同じ

女性部の仲間でもある女性

管理職の方にお伝えしまし

た。今後も、女性管理職のみ

なさまのお力添えをいただ

いて、働きやすい職場をめ

ざします。

女性部は必要ない？
さまざまな機会に「男女共同推進委員会がある

のだから女性部はいらない」「男性部はないのに

女性部だけあるのはおかしい」という声を聞きま

す。しかし、県教組の意思決定の場である大会・中央委員会（女

性参画率約３５％）、支部長書記長合同会議（１０．７％）、体育部

長会（０％）、教文部長会（２８．６％）などの女性参画率はまだま

だ低く、女性の声が届きにくい状況にあります。早く組合活動

の女性参画率が高まり、女性部が不要になる時代が来てほし

いと願います。

「県教組に言うことではな

いかもしれませんが…」と

言う前置きを何度も聞きま

した。どうぞ心配しないで

どんなことでも

県教組女性部へご質

問、ご意見、お悩みを

お届けください！

お茶の入れ方、味わい方教室
７月２６日（木）

坂井市 春江中コミュニティセンター

講師 吉田政隆さん

（三國屋善五郎 工場長）

お茶の栽培方法・製造に関することなど、お茶に関することを教えていただ

きました。入れたての日本茶とお菓子をいただき、楽しい語らいの幸せな時間を参加者全員で過

ごすことができました。

坂井支部

＜参加者の感想＞

〇楽しくお茶のことが分かり、お茶のよさや入れ方を知ることができました。

〇三國屋さんの丁寧な説明でお茶の世界を少し垣間見ることができました。

〇お茶について知識も深まり、実習もでき、大変有意義な学習会でした。入れ方ひとつで、こんな

にも味が変わるのかと驚きました。

〇今回は本当に楽しかったです。普段何気なく飲んでいまし

たが、これからはお茶を味わって飲みたいと思います。

〇実際にいろいろなお茶を入れて味比べできたので、とても

楽しかったです。ぜひ家でも実践したいです。

〇いつもはゆっくりお茶を楽しむ時間などもてないことが多

いので、少し時間の使い方を考えようと思いました。

具体的なとりくみ

〇退庁時間：遅くとも小学校１９時 中学校２０時

〇週１日ノー残業デー（定時退庁日）を設定

〇年休起算日の変更やリフレッシュ休暇の分割取得な

ど休暇制度の改正を検討

〇長期休業中に教育委員会主催の研修を行わない期

間を設定

〇時間外の保護者対応として留守番電話や教育委員会

への転送等の導入

〇働き方改革に関する研修を実施

〇部活動の数は教員数のおおむね２分の１

〇土・日・祝日または振替休日において年間５２日以上

の部活動休養日の確保

年休平均取得日数１１日以上という

目標があげられています。目標達成

のために安易に年休扱いにせず、し

っかり特休を活用しましょう！

子の看護休暇

結婚休暇

妊娠中の検診

つわり休暇

生理休暇

お父さんの

育児参加休暇

配偶者出産休暇



お正月飾り作り
１２月２５日（火） ５２人参加

講師 ｈｉｒｏｍｉさん

（３姉妹のお花屋さん）

お正月飾りの作り方を教えていただきました。フラワーアレンジメントとリース作りの２つのグループ

に分かれて行いました。

フラワーアレンジメントはお正月に玄関や部屋に飾る生花を製作しました。枠の中や外に見える世

界をイメージしながら作りました。華やかなシンピジューム・ラナンキュラスを中心に生け、正月らしい

松や葉ボタン・センリョウ・正月飾りも添えました。

リース作りはドア飾りや壁飾りになるドライフラワー

を製作しました。真ん中に蓮の花托を置いてアクセント

とし、正月らしい松や手まりも添えました。とても華や

かにできあがりました。

忙しい年末の時期でしたが、みなさん和気藹々と楽

しい時間を過ごすことができました。作った作品は講

師の先生に手直しをしていただいて素敵なお正月飾り

ができあがりました。お正月の準備としてすぐに使え

るのがよいと毎年好評の講習です。

ヨガとハーブで心も体もリフレッシュ！
８月１０日（金）

越前町社会福祉センター

講師 板倉文枝さん 上木美枝さん

ヨガとハーブティーの学習会を行いました。 前半は橋倉文枝先生に

「癒やしのヨガ」を指導していただきました。照明をほの暗くしたホール

に、アロマキャンドルの香りとゆったりとした

音楽が流れ、全身をリラックスさせることが

できました。普段から体を鍛えている人は美

しいポーズで、日頃運動不足で筋力も柔軟

性も落ちている人はそれなりに、ヨガでの

癒やしを体験しました。

後半は上木美枝先生にハーブティーの楽し

み方を指導していただきました。心と体のコン

ディションにあったハーブの種類や、ドライと

フレッシュそれぞれのハーブティーのおいし

い淹れ方をお聞きした後、グループごとに違

う種類のハーブティーを淹れ、飲み比べまし

た。美しい花とハーブのテーブルセッティン

グとおいしいお茶とお菓子で、ほっこりと心が癒やされるひとときでした。

二つの講座の後は心も体もリフレッシュして、参加してくださったどの方も爽やかな笑顔になってい

らっしゃったのがうれしかったです。講師の先生方、ご参加の皆さん、ありがとうございました。

勝 山 支 部

丹 生 支 部

フラワーアレンジメント
１２月２５日（火） ４２人参加

講師 木下公子さん

講師の先生が生けた作品を見ながら、縁起物の松竹やおかめ南天、葉牡丹、菊、

色鮮やかなオンシジューム、カーネーション、スイートピーなどを順々に生けていき

ました。一つ一つをどこにどのように生けていったらよいか、図もかいて分かり易く教えていただい

たおかげで、和やかな雰囲気の中で制作が進み、最後にはお正月らしい華やかな作品に仕上がりまし

た。

青空の下、花を抱えて会場を後にする参加者の顔には、満面の笑みがこぼれていました。

１２月２７日（木） ４０人参加

フラワーアレンジメント 永平寺町えい坊館

講師 ～ｈｉｒｏｍｉ３姉妹のお花屋さん～スタッフ

葉牡丹やシンピジウム、ラナンキュラス、など色とりどりのお花を一人ひとりが個性豊かにアレン

ジメントして、素敵な作品を仕上げました。作品を鑑賞しながら、お菓子をいただいて素敵な時間を

過ごすことができました。

大 野 支 部

＜参加者の感想＞

〇長さ、生ける位置など一つ一つ丁寧に教えていただき、きれ

いに仕上げることができました。毎年楽しみにしています。あ

りがとうございました。

〇初めて参加しました。普段、花に触れる機会がないのですが、

いい香りに癒され、とてもよい時間を過ごすことができまし

た。

〇とてもゴージャスできれいなフラワーアレン

ジメントを持ち帰ることができ、毎回満足し

ています。

〇毎年違った作品ができてとても楽しいです。

とても豪華なお花ができてよかったです。ゆ

ったりとした時間を過ごせるのもうれしいです。

吉 田 支 部

＜参加者の感想＞

〇フレーム（花器の一部）を飾り、「そこから未来を見まし

ょう」という今までにない発想で、花を生けることがで

きて、とても楽しかったです。日頃の仕事のストレスを

発散することができました。

〇気が付けば、無心に取り組み、また、他の方のきれいな

お花を観賞して楽しかったです。

〇しばらくぶりの先生方のお顔を拝見することもできて、

うれしかったです。

〇毎年参加していますが、毎回趣向が違うので、ワクワク

します。お正月なので、このような機会はたいへん助

かります。




